

ABSTRAK

Iwan Fals.2023. *Nilai Nasionalisme Dalam Novel Habibie Dan Ainun* , Skripsi Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dzarna M.Pd., pembimbing (2) Eka Nova Ali Vardani M.Pd.

Kata kunci: Nilai Nasionalisme, Novel Habibie dan Ainun, Pendekatan Sosiologi Sastra Ian Watt.

Nasionalisme merupakan suatu pergerakan ideologi untuk mencapai dan memelihara otonomi, kesatuan, dan identitas suatu populasi yang sebagian anggotanya mempertimbangkan untuk membuat satu "bangsa" yang nyata. Nasionalisme dapat di gunakan oleh siapa saja tak terkecuali dalam novel Habibie dan Ainun. Salah satu novel yang menggambarkan adanya nilai nasionalisme dalam novel Habibie dan Ainun. Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan nilai nasionalisme berupa cinta tanah air, rela berkorban dan solidaritas dalam novel Habibie dan Ainun karya Bacharuddin Jusuf Habibie dengan pendekatan sosiologi sastra Ian Watt .

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan analisis deskriptif. Sumber data dalam penelitian kali ini adalah novel Habibie dan Ainun karya Bacharuddin Jusuf Habibie . Data dalam penelitian ini berupa penggalan kalimat dan dialog dalam novel. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu reduksi data yang dilakukan melalui empat tahapan, yaitu (1),menyiapkan lembar pengumpulan data yang bertujuan untuk mencatat data yang berupa kalimat dan dialog berupa nilai nasionalisme (2) menyeleksi data yaitu , di seleksi temuan data secara berulang – ulang, (3) memberikan deskripsi yang memuat Nilai Nasionalisme , (4) menarik kesimpulan. Instrument penelitian adalah peneliti sendiri dan dibantu dengan instrumen pendukung berupa tabel pengumpul data. Teknik analisis data dalam penelitian ini melalui tiga tahap, yaitu (1) pengelompokan data, (2) pengkodean data, dan (3) interpretasi data dan mendeskripsikannya.

Hasil analisis data menunjukkan adanya nilai nasionalisme dalam novel Habibie dan Ainun. Nilai nasionalisme tersebut meliputi (1) nasionalisme cinta tanah air berupa perduli, kesetiaan dan pengabdian, (2) nasionalisme rela berkorban berupa pengorbanan waktu/tenaga, pengorban pemikiran dan pengorbanan materi , (3) nasionalisme solidaritas yang berupa kerjasama dan membangun tali silaturahmi.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, dapat disimpulkan bahwa nilai nasionalisme dalam novel Habibie dan Ainun karya Bacharuddin Jusuf

Habibie memuat adanya cinta tanah air , rela berkorban dan solidaritas dari novel tersebut. Adanya temuan nilai nasionalisme dalam novel tersebut dapat kiranya bisa di contoh agar terciptanya kesadaran sebagai warga negara.

